
第 2228 回例会 

９月 24 日 №11 

 

 

                                    

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

  

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

本日は少し難しい内容ではありますが、皆

さんに周知、ご協力して頂きたく、お話させ

て頂きます。 

1.合議制裁判とは 

単独制➡１人の裁判官によって行われる裁 

判の体制 

合議制➡３人の裁判官によって行われる裁 

判の体制 

      地方裁判所では単独制が原則（裁判所法 26条 

1 項 2 項） 

〇合議制のメリットって何？ 

① 慎重な審理 

② 裁判の質向上 

③ 迅速な判断 

     ⇒ 三人寄れば文殊の知恵って言いますよね 

      同じような意味です。 

     2.合議制の対象事件 

裁判所法 26 条 2 項各号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木 敏尚会員 

➀合議体で審理すべきと判断された事件(同 1 号) 

②死刑、無期、短期 1 年以上の懲役等の重大犯罪 

事件（同 2 号） 

➂簡易裁判所の判決に対する控訴等に対する事件 

（同 3 号） 

➃法律で特に合議体で審理すべきと定められた事 

件（同 4 号） 

例えば…. 

殺人や放火などの重大な刑事事件！（裁判員裁 

判）被疑者の身体を拘束する決定（勾留決定）に 

対する不服申立て（準抗告）の事件！ 

医療過誤、労災、建築紛争などの難しい民事事 

件で、合議体で審理すべきと判断された事件！ 

これらすべてが、相模原支部では・・・ 

できません！！ 

 

 

 

会 長 大井 達  幹 事 諸隈 武 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

3．相模原支部に合議制裁判がないことの問題点 

【問題点①】 

     横浜にある地裁本庁まで行かなければいけ 

ない！遠い！ 時間も費用もかかる・・・ 

 →裁判に出たり、傍聴したりするのが難しくなっ

てしまう 

    →司法救済を求めることを諦める人もいる 

    ➡裁判を受ける権利が実質的に阻害されている 

【問題点➁】 

     裁判の長期化。解決に時間がかかる！ 

     一人の裁判官で取り扱うのが難しいと判断さ

れると、途中から本庁に事件が送られてしまう

【回付の問題】 

難しい民事事件は本庁送り！？ 

 医療過誤、労災、建築紛争などの民事訴訟事件

で、複雑であったりして判断が難しい事件は 

 

このように、相模原支部に合議制裁判がないた

めに、事件の当事者や関係者となる市民に負担・

不利益が生じている！ 

【問題点③】 

     刑事事件において、身体拘束からの解放が遅れ

る！ 

    【準抗告の問題】 

身体解放が遅れると、会社解雇の危機！ 

     家事はどうする？！子育て、介護は？！ 

     「誰にでも起こりうる問題です」 

▶身体拘束は、個人の自由に対する大きな制約 

     他の地域と比べたとき、「合議制がないから」解

放に時間がかかるというのは、看過できない人

権にかかわる問題！ 

▶相模原支部は、合議制があってしかるべき規

模の裁判所！（民事事件の新受件数） 

     ・合議事件を扱う全国５０の本庁と比較しても 

      上位５０％に入る事件数 

     ・合議事件を扱う全国６３の支部の中でも 

      上位２０％に入る事件数 

 ▶全国の政令指定都市で、合議制がないのは相

模原支部だけ！ 

     ▶県内にある４つの支部（川崎、小田原、横須賀、

相模原）の中でも、合議制がないのは相模原支

部だけ！ 

 

 

 

➡合議制を扱うにふさわしい規模の裁判所なのに 

 市民にその重要な司法サービスが提供されてい 

ない！ 

➡おかしい。不平等！ 

４．合議制裁判の実現を目指す取り組み！！ 

①神奈川県弁護士会相模原支部として、合議制の 

設置を求める決議 

②地域として、司法改革懇話会の設立・議論 

③相模原市・座間市として、合議制導入の決議 

⇒裁判所への申入れ（複数回！！） 

➃神奈川県弁護士会として、合議制導入の総会決 

議、会長声明、相模原支部決議 

⑤関東弁護士会連合会として、合議制導入の総会 

決議 

⑥日本弁護士連合会として、有識者等との意見交 

換会、最高裁判所への協議・合議制導入の申入 

れ 

⑦相模原市長、座間市長を会長とする「横浜地方 

裁判所相模原支部に合議制裁判と労働審判実 

施を求める協議会」発足。発足後の活動として、 

法務大臣、最高裁判所への要望提示、シンポジ 

ウム、新聞記者懇談会等 

◎今後の活動 

・ＳＮＳによる周知活動 

→フェイスブック登録者、Ｘフォロワーをいず 

れも１０００を目指す。その他の媒体の活用 

・署名活動 

→１万筆を目指す。これを今年度の最高裁判所 

訪問に際し持参 

・マスコミへの周知活動 

・国会議員・県議会議員への支援要請 

・財務省→最高裁→横浜地裁 訪問 

【最終目標】 

２０２５年１２月までに、横浜地方裁判所相模 

原支部への合議制・労働審判の導入を実現！！ 

 ２０２４年１月１７日 

 横浜地方裁判所 

へ要望書を提出 

  合議制実現へ 

 協議会発足。 

 ２０２５年導入 

 を目指してます。 

 

「事件が送られてしまうことがある（回付）」 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先週の例会では、無事佐々木ガバナーをお迎え 

して、公式訪問を終えることが出来ました。 

第１０グループの件も含め、クラブの意見もお

聞き頂く事も出来、有意義な例会を開催出来まし

た。改めて、会員の皆様には感謝申し上げます。

ありがとうございました。 

急ぎ足で、９月の理事役員会と会長幹事会の報

告をさせて頂きます。 

まず、理事役員会の報告ですが、佐々木ガバナ

ーからのお話でも有りました、青少年関係プログ

ラムでのボランティア誓約書ですが、原則として

皆様から誓約書をお願いいたします。 

今回の誓約書は、ロータリアン１名と同居を除

く家族を含めた方を一名必要になります。 

順次、事務局より用紙をお渡しさせていただき

ます。 

二つ目が、今年度相模原南クラブさんで受け入

れをしている青少年交換留学生の人頭分担金 

について、第１０グループおよそ７００名で負担

をするため、１人４０００円をクラブ毎に負担す

ることになりました。例年は１人２０００円でし

たので、倍となりました。 

この件について、一つお願いがあります。実は

この４０００円が国際奉仕の資金を圧迫してお

り、昨年に続き、スマイルへの参加をぜひお願い

いたします。私もつい最近まで知らなかったので

すが、誕生のお祝いなどを皆様にお渡ししており

ますが、経費圧迫のおり、お祝いの予算２０００

円にスマイル１０００円を足して、お祝いみあた

る例会ではぜひスマイル３０００円をお願いし

たいと思います。 

三つ目ですが、路上アートイベント主催の金子

さんより、来年開催する路上アートのパンフレッ 

 

 

 

トに相模原中クラブさんにも協賛のお名前を頂き、 

併せてＰＲについて、お力添えをと依頼があり、 

理事会として承認し、できる範囲でのお手伝いを 

する事で決定しました。 

次に会長幹事会の報告ですが、一つ目は、青少 

年交換留学生に関する件で、昨年第５ＡＢで相模 

原クラブさんで受け入れをしておりました学生 

さんの経費決算について、予算が余り、残金をロ 

ータリー財団に寄付をする提案を財団補助金委 

員会の守屋氏から頂き、理事会にて検討した結果、 

中クラブも人頭負担分のおよそ２８０００円弱 

を寄付することで報告をし、第１０グループの５ 

クラブも全クラブ財団寄付で同意され、寄付を決 

定しました。 

二つ目は、来年５月に開催するインターシティ 

ーミーティング（ＩＭ）について、東クラブ主催 

ですが、実行委員会について各クラブ２名の委員 

選出をお願いしたいとの依頼を中村ガバナー補佐 

より相談を頂いております。来月の理事役員会で、 

候補者を絞りお声掛けをさせて頂きたいと思いま 

す。１０月下旬より１１月上旬に第１回準備会議 

を予定します。 

三つ目は、次年度の地区補助金の説明会が１０ 

月２６日、第２回は１月に開催されますので地区 

補助金の活用を検討しているクラブはどちらかに 

必ず２名以上で出席をしてくださいとのことです。 

藤本会長エレクトと今年度会長で良いそうです 

ので、活用の計画があれば、日程調整をお願いい 

たします。ちなみに地区補助金は１６００万円、 

グローバル補助金は１４００万円ほどの予算が 

ついています。 

 

 

 

☆大井会長、諸隈幹事 

①今日は、過ごしやすい天気ですね。地区ゴルフ 

 大会参加の方たち、頑張って欲しいです。 

②佐々木会員、本日は宜しくお願い致します。 

☆川合 貞義会員 

①佐々木さん、卓話楽しみにしています。 

②今日も例会楽しみましょう。夜は結構寒いよう 

ですので、お互いに体に気をつけましょう。 

(次ページへ続く) 

会長の時間 



●例会場 中国名采「敦煌」                     ●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1        ●編 集 親睦活動委員会 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559   委員長：南 篤史  副委員長：豊岡 淳 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3   委 員：中里 和男、阿部  毅、櫻内 康裕 

             相模原商工会館 ３F     早川 正彦、横溝 志華、佐々木敏尚 

TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605           伊倉 正光、小崎 直利、横江 利夫                                    

●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp         ●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

 

 

 

 

☆小野 孝会員 

佐々木さん、卓話楽しみにしています。 

☆田所 毅会員 

     佐々木さん、卓話宜しくお願いします。 

☆阿部 毅会員 

佐々木会員、卓話宜しくお願い致します。 

 難しそうなテーマですね。なるべく解り易くお

願いします。 

☆豊岡 淳会員 

佐々木さん、卓話よろしくお願いします。難し 

そうですね。勉強させて頂きます。 

☆伊倉 正光会員 

 佐々木会員の卓話、楽しみにしています。 

    ☆佐々木 敏尚会員 

     本日、卓話させて頂きます。真面目な話です。 

     眠くなったら、どうぞお休みください。 

☆南 篤史会員 

佐々木さん、卓話宜しくお願いします。 

初耳の内容なので、楽しみです。 

    本日のスマイル額  １３，０００円 

         今年度累計額   ２４１，０００円 

 

 

１０月 １日 ゲスト卓話 米山奨学生汪さん 

           定例理事役員会 

        ８日 卓話 豊岡 淳会員 

      １５日 卓話 冣住 悦子会員 

      ２２日→２０日地区大会へ振替 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜幹事報告＞ 

１． 第２７８０地区ガバナー事務所より  

➀IAC委員会・アクターズミーティング開催のご案内 

 １０月１２日（土）第一相澤ビル/１３:００～１３:３０  

⓶社会・国際奉仕委員長セミナーのご案内 

 １１月１６日（土）場所：第一相澤ビル 

 テーマ：「ロータリーのマジックを行動で示そう！」 

 １４：００～１５：１０ 全体会合、１５：２０～１６：１０分科会、 

 １６：２０～１６：３０ 総括・閉会（申込：１０/１５まで） 

➂職業奉仕「卓話セミナー」の開催についてのご案内 

 期日：１１月３０日（土）１３：３０～１６：００  

場所：第一相澤ビル８階「会議室」締切：１１/8（金） 

➃2023～2024年度の地区資金会計報告書（回覧） 

2．千曲川 RC より月報が届いております。（回覧） 

3．相模原グリーン RC より、ビジター受付について 

10/6「さがみはら市民活動フェスタ」にて、ビジタ 

ー受付簿を用意しております。 

 

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名菜「敦煌」 

司 会  河野 崇ＳＡＡ 

斉 唱  ロータリーソング 

「それでこそロータリー」   

ソングリーダー 南 篤史会員 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

会 員 出席（対象者 19 名） 事前メイク者 

２８名 (Zoom 含)20 名 0 名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(9/10) 

２名 ９１．３０％ ８６．３６％ 

佐々木ガバナーから新会員の白﨑会員へ

今年度テーマバッジ贈呈 

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp

